

## **Rapport annuel 2014 de M. Peter Dietrich, président de l'Association (résumé)**

Il y a 75 ans, le 15 août 1939, quelques moines du monastère autrichien de Wettingen-Mehrerau, au bord du lac de Constance, sont venus redonner vie à l'Abbaye d'Hauterive. Le 15 août 2014, la communauté a fait mémoire de cet événement par une fête toute simple, selon la tradition cistercienne. La joie de cette journée a rejailli sur notre assemblée générale. De tout notre cœur, nous souhaitons que Dieu accompagne toujours de sa grâce cette communauté monastique.

Au cours de ses trois séances, le comité a veillé avec soin sur l'état financier de notre Association. Le décompte 2013 vous a informé sur les travaux de restauration ou d'entretien que nous avons soutenus. Je mentionne la restauration d'un ambon, l'entretien des stalles, des bancs d'église (travaux effectués la dernière fois il y a 25 ans), et des deux battants de la porte d'entrée de l'église. Le Père Abbé nous soumet chaque projet et la communauté des moines passe commande et surveille l'exécution des travaux.

En rapport avec la création du nouveau logo et de la nouvelle présentation graphique de l'Abbaye, des panneaux d'information ont été installés sur le domaine de l'Abbaye. Ils s'adressent aux randonneurs et aux passants qui vont se détendre sur les bords de la Sarine, pour les rendre attentifs à la présence du monastère, sa mission et son histoire, et les inviter à visiter le magasin monastique. Pour autant que je sache, la présence de cette signalétique a été bien reçue ; en témoigne aussi le bon résultat de la caisse du magasin.

Le bénévolat, présenté pour la première fois en 2013, est couronné de succès. Le groupe des bénévoles compte actuellement environ 30 personnes, comme l'année dernière. Les bénévoles réguliers s'engagent dans les activités suivantes : présence à l'accueil, visites guidées de l'Abbaye, présence au magasin monastique. Des personnes disponibles ponctuellement viennent donner un coup de main selon les nécessités du moment. Nous vous signalons que nous aurions besoin d'aide à l'accueil et surtout au magasin. La communauté aimerait offrir la possibilité de passer commande par internet ; mais pour pouvoir le faire, il nous faudrait du personnel supplémentaire.

Dans le cadre des concerts annuels de l'Abbaye, un public intéressé et très attentif a écouté, le 25 mai 2014, l'excellente prestation de M. Nicolas Viatte, organiste co-titulaire des grandes orgues de la cathédrale Saint-Nicolas de Fribourg. Par son programme choisi avec soin et grande sensibilité, l'organiste a su s'adapter à l'espace monastique et faire ressortir les qualités de notre instrument.

Le 3 mai 2014, l'excursion annuelle a conduit le comité dans le canton d'Argovie. Au programme : la visite de l'église de Königsfelden, fondée au début du 14<sup>e</sup> siècle, lieu de sépulture des Habsbourg, ainsi que du château familial des Habsbourg situé à proximité de Königsfelden. Le cycle des vitraux du 14<sup>e</sup> siècle de l'église de Königsfelden, connu de toute l'Europe, l'histoire mouvementée de la maison des Habsbourg et de la naissance de la Confédération, pourraient fournir à votre comité – hautement intéressé par l'histoire – assez de matière pour un séminaire d'au moins un semestre !

Ce rapport annuel m'offre l'occasion de remercier officiellement tous ceux et celles qui œuvrent sans récompense matérielle pour Hauterive, qu'il s'agisse du travail au sein du comité, comme membres du Conseil de Fondation, des bénévoles, du comptable, des vérificateurs des comptes. Je dis ma reconnaissance particulière à tous les membres de notre Association. Leur soutien spirituel et matériel, leur attachement à Hauterive, exprimés de multiples manières, ont contribué et contribuent efficacement à faire vivre et rayonner notre Abbaye.